

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

1. Beberapa faktor hambatan dan upaya yang di hadapi produsen krupuk lemes dalam pengembangan usaha klastersektor UKM yaitu sebagai berikut: 1) Proses pengolahan yaitu terdapat pada faktor cuaca, musim hujan atau tidak adanya terik matahari berdampak pada bahan bakunya. Adapun upaya yang dilakukan para produsen yaitu meminimalisir pengolahan produk krupuk lemes 2) Pemasaran yaitu terjadinya Persaingan global adanya makanan kekinian menjadi sorotan bagi masyarakat Karang Sari sendiri Adapun upaya yang dilakukan para produsen yaitu memperkuat cita rasa dan memperbanyak produk varian dan 3) Sumber daya manusia, di dalam mencari tenaga kerja harus memiliki modal yang cukup untuk mengembangkan usaha krupuk lemes ini. Adapun upaya yang dilakukan yaitu memilih dan memilih kriteria seperti yang para produsen inginkan seperti mempunyai skill yang bagus, sabar, dan jujur.
2. Dalam strategi manajemen UMKM krupuk lemes untuk menghadapi persaingan global, memerlukan tiga hal yang harus dilakukan, yaitu: 1) Menciptakan cabang usaha krupuk lemes, hal ini dapat memperluas pasar dan pendapatan usaha krupuk lemes, serta upaya dalam pengembangan produk turunan agar terus berkembang 2) Memperkuat cita rasa produk/varian, hal ini sebagai inovasi baru dalam strategi pengembangan usaha klaster krupuk lemes agar para konsumen tertarik dengan varian yang baru, adapun cita rasa tetaplah pada khas yang ada di dalam produk krupuk lemes ini. Dan 3) Memanfaatkan digital teknologi, dalam strategi manajemen ini dapat mempermudah sistem pemasaran, teknik marketing dan transaksi antara penjual dengan pembeli melalui via online

B. Saran

Adapun saran penyusun untuk para produsen, yaitu:

1. Untuk pemerintah desa khususnya desa Karang Sari hendaknya memberikan wadah ruang untuk mengadakan acara festival UMKM khususnya produk makanan khas turun temurun krupuk lemes ini
2. Pemerintah memberikan solusi atau saran kepada para produsen dalam pengembangan klaster UMKM krupuk lemes ini terkait pembangunan klaster usaha krupuk

